



La Federación Española de Pesca y Casting, NIF _____, entidad de Utilidad Pública, representada por su presidente José Luís Bruna Brotons, DNI _____ y domiciliada en la calle _____.

ASUNTO: Sugerencias en el período de consulta pública de la Revisión del Plan de Sequía de la parte española de la Demarcación Hidrográfica del Ebro.
EXPONE

Caudales ecológicos menos exigentes

Son numerosas las quejas recibidas sobre el incumplimiento de los caudales ecológicos, por lo general por pequeños concesionarios de usos hidroeléctricos, de riego y otros, que van desde colocar tablas y otros accesorios para derivar más caudal hasta reducir el caudal ecológico al mínimo durante la noche o utilizar el canal de derivación como cámara de carga; en definitiva, nada que no sea conocido por laCHE.

Solicitamos en su día al Ministerio y ahora también a la CHE, la decidida aplicación de la “Orden ARM/1312/2009, de 20 de mayo, por la que se regulan los sistemas para realizar el control efectivo de los volúmenes de agua utilizados por los aprovechamientos de agua del dominio público hidráulico, de los retornos al citado dominio público hidráulico y de los vertidos al mismo”; de manera que se instalen aforos de registro continuo en todas las derivaciones, tanto en el caudal concedido como en el caudal ecológico.

Es inútil fijar unos caudales ecológicos que luego, de no ser por medios electrónicos, es materialmente imposible comprobarlos in situ por los servicios oficiales de control de las Confederaciones los 365 días del año y las 24 horas del día, pudiendo comprobarlos en línea por medios electrónicos si es que hay una decidida política de aplicación de la Orden ARM/1312/2009.

Estudios sobre peces y biota en ríos y embalses

Conocemos la ingente cantidad de estudios y evaluaciones que sobre peces y otra biota, tanto en ríos como embalses, y también las evaluaciones que, sobre conectividad, caudales generadores y otros aspectos ambientales realizan las Confederaciones en cumplimiento de la Directiva Marco del Agua.

Muy pocos de estos estudios figuran a disposición del público en la página de la CHE o del Ministerio. La mayor parte de la información que se expone está destinada al acuciante problema de las especies exóticas invasoras y muy poca a la riqueza piscícola autóctona de nuestras aguas, ni tan siquiera los censos de peces, objeto de nuestro interés como Federación Española de Pesca y Casting.

En consecuencia, solicitamos a la CHE que desde la página Portal del Ebro se ponga a disposición del público los estudios que sobre peces, sus censos y otros aspectos medioambientales relacionados se han venido realizando estos años.



Caudales ecológicos en períodos húmedos

Aunque hoy estemos en período de sequías extraordinarias, es de esperar que en alguna medida volverán los períodos de años húmedos.

Solicitamos que de la misma manera que en los años secos se reducen los caudales ecológicos normales a los caudales ecológicos de sequía, también y recíprocamente los años húmedos debieran aumentarse los caudales ecológicos normales.

Este criterio que se está implantando en otros países occidentales y que se entiende no es el régimen de caudales generadores, sino un incremento porcentual de los caudales ecológicos mensuales establecidos para todas las cuencas.

SOLICITA

Que se incorporen estas sugerencias a la Revisión del Plan de Sequía de la parte española de la Demarcación Hidrográfica del Ebro.

En Madrid, a 30 de junio de 2023

El presidente

José Luí Bruna Brotons
Federación Española de Pesca y Casting

